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Solide Finanzen trotz schwieriger Zeiten 
Verwaltung und Politik haben in der Vergangenheit vorausschauend 
gewirtschaftet. Strukturell sind die Finanzen der Gemeinde Bad Zwischenahn 
gut aufgestellt, die äußeren Rahmenbedingungen wie Energiekrise, 
Klimawandel und Fachkräftemangel belasten aber auch uns. 
So weist der Haushalt 2024 ein Gesamtdefizit von 1,9 Millionen Euro aus, das 
aber durch die Überschussrücklagen der letzten Jahre gedeckt werden kann. Es 
sind daher keine Kreditaufnahmen notwendig. Der Weg des Schuldenabbaus 
wird konsequent weiterverfolgt. 2024 werden wir erstmals unter der 10-
Millionen-Euro-Marke landen. Auch Steuererhöhungen sind nicht vorgesehen. 
Unsere Investitionen sind durch ausreichend Liquidität gesichert. Die hohe 
Qualität der gemeindlichen Infrastruktur, des Bildungsbereichs aber auch der 
örtlichen Wirtschaft wird weiter ausgebaut und gefördert. 6,3 Millionen Euro 
sind dafür 2024 vorgesehen.  

Folgende investive Schwerpunkte werden dabei gesetzt: 
• Ganztagsausbau der Grundschule Rostrup inkl. Neubau einer Mensa  
• Sanierung der Fliederstraße in Wehnen, sowie Ausbau von 

Teilabschnitten der Ebereschenstraße, des Hohenmoorweges und eines 
ersten Abschnittes des Bachstelzenweges  

• Sanierung des Wasserturmes  
• neues Fahrzeug für die Feuerwehr Elmendorf für 514.000 Euro 
• für den Klimaschutz: Fortsetzung des Photovoltaikprogramms, 

Verstetigung des Zwischenahner Klimazuschusses, Anpflanzung von 
Waldflächen 
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Die Welle - endlich ist sie wieder da 
„Was lange währt, wird endlich gut“ – dieser Satz beschreibt die umfangreiche 
Sanierung des Wellenbades sehr treffend. Die Schließung dauerte durch die 
Corona-Zwangspause länger als geplant. Nun sind die Bauarbeiten aber 
endgültig abgeschlossen und das Wellenbad kann seit April wieder durch die 
Öffentlichkeit genutzt werden. 

Klares Bekenntnis zu drei Bäderstandorten 

Die SPD hat sich schon immer klar zu allen drei Bädern bekannt: Badepark, 
Hallenbad und auch zum Wellenbad. So haben wir bereits in der letzten 
Ratsperiode beschlossen, das Wellenbad komplett zu sanieren, um technisch 
und energetisch auf den neuesten Stand zu kommen. Eine große Förderung des 
Bundes aus dem Sportstättenprogramm unter Mithilfe des Bundestags-
abgeordneten Dennis Rohde (SPD) machte dies möglich. So konnte das Bad für 
die Zukunft rundum fit gemacht werden. Zu den Highlights des Bades gehört 
neben seiner Barrierefreiheit auch der Einbau eines neuen Kinderbeckens. 
Freunde des Sole-Außenbeckens können sich ebenfalls freuen, müssen sich aber 
noch etwas gedulden. Das Becken wird ab Herbst nutzbar sein. 

Nach Auffassung der SPD braucht Bad Zwischenahn als Kur- und 
Fremdenverkehrsort unbedingt ein modernes Bad. Es ist eine Attraktion auch 
bei schlechtem „Nordwetter“, es sichert Arbeitsplätze und sorgt für mehr 
Lebensqualität im Ort. 

 

 

  


